
Protokoll der FK vom 30.10.2023 (# 1016) 

 

Anwesende: Geographie, Lehramt, SozPol VWL, 
Kulturanthropologie, Ev. Theologie, Chemie, Informatik, 
Physik/Astronomie, Medizin, Geowissenschaften, 
Geschichte, Anglistik, Meteorologie & Geophysik, 
Biologie, Molekulare Biomedizin, Agrarwissenschaften, 
Psychologie, Mathematik, Jura, IKM, KlaRoPhil 

 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung von Protokollen  

Anmerkungen zu FID #1015 

Keine 

Abstimmung über FID #1015 

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3:  Berichte aus den Fachschaften  

Lukas Struck (Informatik): Wir möchten vor einer Person warnen, die sich als Student 
ausgibt. Diese Person hat sehr wahrscheinlich Geld von FSen der Uni Köln und der Uni 
Bonn entwendet. Es werden mehrere Anzeigen geprüft. Auch bei uns gab es Diebstähle. Die 
Person hat sich als Vijaek Khatirawan oder Benjamin Vijaikuma ausgegeben. Die Person hat 
einen Bierbauch und ist vermutlich Ende 30. Er hat erzählt, er wäre aus Sri Lanka geflüchtet 
und hätte in Australien ein Studium der Informatik abgeschlossen. Außerdem, dass er 4 
Sprachen fließend spräche. Er hatte nach einem Schlüssel für unser Büro gefragt, und ob es 
auffallen würde, wenn Geld fehlen würde. Wenn eine Person bei euch auftaucht, auf die 
diese Beschreibung zutrifft, kontaktiert bitte sofort die Campus-Security. Falls das nicht 
möglich ist, kontaktiert bitte die Polizei. Die Person wird als nicht körperlich, aber verbal 
aggressiv beschrieben.  

Paul Ludwig (FSK): Auf der letzten FK wurde über Probleme mit der Nachtschicht-Security 
gesprochen.  



Katharina Straßer (Psychologie): Genau, die Security ist durch rassistische Tendenzen 
aufgefallen. Die Nachtschicht hat uns nach einer Kontaktaufnahme versichert, dass sie mit 
denjenigen das Gespräch suchen werden. Am 23.11 haben wir mit der FS Lehramt eine 
Party in der Nachtschicht und werden nochmal vermehrt darauf achten.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Solveïg Hofmann (ASTA): Ich bin referierende Person des Referats für FLINTA und 
Geschlechtergerechtigkeit. Wir haben in dem Netzwerktreffen studentischer 
Gleichstellungsakteur*innen der Uni überlegt, wie es sich im Hochschulgesetz mit Personen 
verhält, die keinen weiblichen oder männlichen Geschlechtseintrag haben. Also entweder 
einen diversen oder gar keinen Geschlechtseintrag. Im Hochschulgesetz ist nur von 
Männern und Frauen die Rede. Die Frage war, für wen die Gleichstellungsbeauftragte 
eigentlich zuständig ist. Rechtlich scheint es wackelig zu sein, dass sie sich auch für diverse 
und Personen ohne Geschlechtseintrag zuständig fühlt. Man kann aktuell 
auslegungstechnisch wohl nur sehr wenig erreichen, dennoch möchten wir diesen Weg auch 
beschreiten und das Ganze in die entsprechenden Gremien tragen. Wir haben auch 
überlegt, hochschulübergreifend ein breiteres Bündnis einzugehen. Wenn ihr Interesse oder 
Expertise, Fragen oder Anmerkungen habt, meldet euch gerne bei mir. Meine Kontaktdaten 
findet ihr unter: https://www.asta-
bonn.de/Referat_f%C3%BCr_FLINTA*_und_Geschlechtergerechtigkeit.   

Sophia Da Costa (FSK): In der TVStud-Bewegung ist aktuell viel Schwung. Über die fsl kam 
auch eine Mail dazu. Am 20.11 ist der Hochschulaktionstag, an dem eine Demo stattfindet. 
Ihr seid alle herzlich eingeladen. Die Demo beginnt bei der Campo Mensa. Bitte preist das 
Ganze auch in euren FSen an. Es wäre gut, wenn aus jeder FS eine Person in die 
WhatsApp-Gruppe gehen würde, die zu diesem Zweck gemacht wurde. Der Link ist in der 
Mail. Nächsten Montag um 18 Uhr ist ein Aufbautreffen. Heute war der erste formale 
Streiktag. Es gibt eine vorbereitete Nachricht, die ihr in euren WhatsApp-Gruppen verbreiten 
könnt. Auch die Instagram Posts von TVStud könnt ihr reposten.  

Paul Ludwig (FSK): Es gibt auch ein Streik-FAQ mit genaueren Infos. Es ist beispielsweise 
illegal zu streiken, wenn man keinen Streikaufruf hat. Der kommt in unserem Fall von der 
Verdi. Es war eine SP-Sitzung, auf der ich einstimmig bestätigt wurde. Außerdem wurden 
alle anderen Ausschusswahlen einstimmig übernommen: Kadi für den HIFO und Luc für den 
Wahlausschuss. Der HHP wurde in der GAS abgeschlossen und wird demnächst im SP 
auftauchen. Eine entsprechende Stellungnahme wird dann auch verfasst. Eben war die 
Sitzung des Netzwerks studentischer Gleichstellungsakteur*innen.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Paul Ludwig (FSK): Wir haben weiter eingearbeitet und holen weiter die rückständigen 
BFSG-Anträge nach. Die nächste FK ist eine Finanz-FK.  

 

TOP 6: Fachschaftenliste (2. & 3. Lesung)  



Paul Ludwig (FSK): Es ist eine upgedatete markierte Änderungsliste und 14. Ordnung zur 
Änderung der Geschäftsordnung der Fachschaftenkonferenz in den Discord-Kanal #anträge 
geschickt worden. In diese Version sind folgende, weitere Änderungen eingeflossen: 

Anglistik, Amerikanistik und Keltologie 

+ * Keltologie (Promotion) 

Politik & Soziologie 

+ * Strategy and International Security (Master of Arts). 

Wir stimmen heute darüber ab.  

Abstimmung: Soll die 14. FKGOÄO angenommen werden?  

Ja: 20; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Paul Ludwig (FSK): Damit ist die 14. FKGOÄO angenommen. 

 

TOP 7: Finanzen 

Jan Theisen (FSK): Es stehen einige Vorankündigungen zur Abstimmung.  

 

Paul Ludwig (FSK): Ich plädiere auf eine Blockabstimmung. Gibt es da Gegenrede? 

Keine Gegenrede  

Abstimmung:  Sollen die BFSG-Vorankündigungen zur Abstimmung angenommen werden?  

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Somit sind die Vorankündigungen angenommen werden. 



Jan Theisen (FSK): Es gibt noch einen Fachschaftsübergreifenden Sonderantrag, der zur 
Abstimmung steht. 

Abstimmung: Soll der Fachschaftsübergreifende BFSG Antrag angenommen werden? 

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Somit ist der Sonderantrag angenommen.  

 

TOP 8: Ausschüsse 

Paul Ludwig (FSK): Luc Augustin kann in den GOSAFK gewählt werden. Es gibt auch noch 
einen weiteren Platz. 

Abstimmung: Soll der Fachschaftsübergreifende BFSG Antrag angenommen werden?  

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Paul Ludwig (FSK): Somit wird Luc Augustin in den GOSAFK entsandt. Gibt es eine Person, 
die sich in das Schlichtungsgremium entsenden lassen würde? 

Jeremy Baldé (Chemie): Ich bin 23. Meine Lieblingsfarbe ist Blau. Ich würde ins 
Schlichtungsgremium.  

Paul Ludwig (FSK): Damit gilt Jeremy als vorgestellt und es kann nächste Woche 
abgestimmt werden. Es gibt die Überlegung, eine Regelung einzuführen, dass bei der 
nächsten Satzungs- oder GO-Änderung alle Ausschüsse, die nicht von der FK besetzt sind, 
die Sitze der FSen automatisch vom FSK-Vorsitz oder einer von ihm benannten 
Stellvertretung aus dem FSK wahrgenommen werden können. Das ist dann bei der nächsten 
Sitzung der FK anzuzeigen.  

 

TOP 9: Sonstiges 

Marie Becker (Anglistik): Uns wurde zugetragen, dass der Prüfungsausschuss der PhilFak 
den Nachteilsausgleich bei psychisch Kranken kategorisch ablehnt. Uns wurde geraten, dass 
dann direkt mit den Dozenten zu regeln.  

Alexander Wallau (Informatik): Ihr solltet eine andere Person mit den Exekutivrechten 
beauftragen. Auch die Stabstelle für Chancengerechtigkeit wäre eventuell ein 
Ansprechpartner. 

Paul Ludwig (FSK): Versucht mal das Ganze schriftlich zu bekommen. Alternativ könnte ich 
das Ganze an Klaus Sandmann schicken, dem Prorektor für Studium, Lehre und 
Hochschulentwicklung. Oder ihr redet mit eurem neuen Dekan. Individuell können die 
Personen auch klagen. Es gibt auch eine studentische Person im Prüfungsausschuss, zu der 
ihr den Kontakt suchen könnt. Wenn ihr nicht wisst, wo diese Person herkommt, kann ich 
euch Thorben Thieme oder Erik Wöller empfehlen, die bei euch im Fakultätsrat sitzen.  

 



Ende der FK um 19:59 Uhr 

 

Die nächste FK findet am  

06.11.2023 um 19:07 Uhr 

auf Discord und im Raum 0.016 des Informatik Zentrums (Friedrich-Hirzebruch-Allee 8, 
53115 Bonn) statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Paul, Viktoria, Benjamin, Sophia, Jan, Philipp und Pascal  


